

Experiencias exitosas

Farol Curupí – Paysandú / 2017

Prof. de Plástica Rosa Giordano.
Operadora Social Silvana Sisnandez
Maestro Jorge Buck.
Coordinadora Departamental Mtra. Marita Álvarez

Por medio del Arte aprendemos

El programa de Fortalecimiento Educativo (cogestionado por la DSEJA y el MIDES), es una de las herramientas que el sistema posee para llevar adelante la equidad entre la población más vulnerable de nuestro país. Es por ello que el mismo trasciende las aulas de clase y se enmarca en el seno de la sociedad o comunidad misma. Cuando hablamos de población vulnerable, no solo nos referimos a aquellos que poseen menos conocimientos académicos, sino que nos referimos a aquellos que son más vulnerables social y económicamente. Atendiendo a esto, el programa busca crear y fomentar espacios para una educación permanente y continua.

¿Quiénes somos?

Nuestro espacio está ubicado en la zona norte de la ciudad de Paysandú, en la zona denominada Barrio Curupí, trabajando en el salón

comunal de dicha zona barrial. Pertenecemos a una comunidad que se encuentra totalmente estigmatizada, donde las personas que allí viven y se relacionan, son relegadas en muchas ocasiones por su lugar de residencia. Pero más allá de ello, conformamos un equipo de trabajo entre el Maestro Jorge, la docente de Plástica Rosita y la Coordinadora Departamental Marita por la DSEJA, y la Operadora Social Silvana del MIDES. Con nuestros alumnos, que oscilan entre los 14 y los 80 años de edad, nos reunimos tres veces a la semana para compartir experiencias que nos enriquezcan como personas y como profesionales, buscando maximizar los tiempos de una manera eficaz y eficiente.

¿Que pretendemos como docentes?

- * Que logren habilidades para la vida
- * Que puedan expresar sus sentimientos a través del arte.
- * Que alcancen conocimientos básicos de lectura y escritura.

- * Que eleven su autoestima y que se sientan pertenecientes a su comunidad.
- * Que logren vínculos afectivos y efectivos para una mejor convivencia.

¿Cómo lo realizamos?

Son muchas las actividades que se realizan para tratar de alcanzar los objetivos propuestos, pero como eje principal tomamos este año el Arte. El Arte como generador de expresión personal y grupal. A través del mismo, los participantes conocen diferentes pintores, nacionales y extranjeros, cómo y por qué pintaron y se expresaron de tal o cual forma.

Estas actividades ayudan a conocer y apreciar que aún los pintores más famosos, tenían problemas, dificultades, trabas personales y sociales muchas veces, pero a través de la expresión plástica pudieron canalizar y expresar sus sentimientos y sobre todo compartirlos con otros. Estas actividades invitan además, a la reflexión grupal y personal que tanto cuestan, buscando la oportunidad de fomentar la oralidad. Por lo que, se consideran sumamente valiosas para el crecimiento y el fortalecimiento de la autoestima que muchos de los participantes necesitan para continuar siendo “héroes y heroínas” en este tiempo y en este lugar de encuentro.

También se trata de que los participantes puedan conocer otras realidades y otros lugares, a través de salidas didácticas, recorridas de museos y empresas de la zona, valorando así, su lugar de residencia, tratando de fomentar una pertenencia al mismo, revalorizando sus servicios y apreciando el lugar al cual pertenecen. Cuando se trabaja en forma colaborativa entre los docentes, se fomenta además vínculos fuertes que los alumnos perciben y buscan emular.

Es por lo tanto, sumamente importante lograr y mantener una línea coherente de acción y de trabajo entre los docentes, la operadora social, la Coordinadora y los saberes a enseñar.

¿Qué buscamos como proyecciones?

Nos hemos fijado como metas a corto plazo que los alumnos continúen participando activamente en dicho espacio, aportando sus experiencias personales y enriqueciéndolas con los conocimientos académicos. También que puedan desarrollar una fuerte autoestima antes los miedos y la vergüenza que la misma sociedad les impone por el simple hecho de querer superarse. Y sobre todo que aprendan que todo se puede y se puede lograr mejorar y superarse si es que uno se da la oportunidad.